

DEFENDEREMOS

todo momento  
los derechos del  
pueblo costarricen-  
se y la soberanía  
nacional.

# A DELANTE

Semanario Independiente  
Director: RODOLFO GUTIERREZ

ESTE PERIODICO

se opondrá a toda  
medida contraria a  
los intereses de las  
clases desposeídas.

Año II — Nº 64 — San José, Costa Rica — 13 de Setiembre de 1953. — VALE C 0.25

## Figueres anuncia la revisión de los contratos con la United Fruit Company

### Gran expectación producen las declaraciones que dió en Panamá

A su paso por Panamá, el señor Figueres declaró a los periodistas que tiene el propósito de plantear a la United la revisión de los contratos bananeros. Manifestó, así mismo, que "siente mucho optimismo por el alto sentido de responsabilidad histórica de los Estados Unidos".

Nosotros celebramos de veras que el señor Figueres piense en revisar los contratos bananeros. Tales contratos no contemplan los intereses fundamentales del país. Tales contratos

tampoco contemplan los intereses de los obreros bananeros. Si el señor Figueres plantea la revisión con vistas a obtener mejores condiciones para el país, o mejor aún, con vistas a salvaguardar los intereses nacionales, dentro de los cuales se integran los intereses de los trabajadores, contará, desde luego, con nuestro más decidido apoyo y contará, sin duda, con el apoyo de todos los patriotas costarricenses.

—(Pasa a la Página tres)

## Urge la Creación de la Escuela de Medicina

### LA FALTA DE MEDICOS ES UNO DE LOS FACTORES DETERMINANTES DEL ALTO INDICE DE MORTALIDAD INFANTIL

El Dr. Antonio Peña Chavarría acaba de proporcionar datos sobre el porcentaje de niños sin atención médica que mueren en los diferentes lugares del país. El índice es verdaderamente alarmante. En la provincia de San José, el porcentaje de niños que mueren sin atención médica es de más del cincuenta por ciento. En la propia ciudad de San José, a pesar de concentrarse en ella la mayoría de los médicos del país, lo mismo que las principales instituciones de asistencia médico-social, el porcentaje es del 15,4%.

En la provincia de Alajuela mueren sin asistencia médica 63 niños de cada cien. En la propia ciudad mueren 48 de cada cien.

En la provincia de Guanacaste mueren sin atención médica 92 niños de cada cien. Es, sin duda, una cifra pavorosa.

En la provincia de Puntarenas mueren sin asistencia médica 69 niños de cada cien; en Limón 74; en Cartago 58.

—Pasa a la página 6

## Isaías Marchena, Secretario General de la FOBA, se dirige al Presidente de la República

Dado el estado de efervescencia existente en la zona bananera, creado por el incumplimiento de las promesas que sirvieron para ponerle fin a la reciente huelga bananera y de lo cual informamos en nota aparte, el Secretario General de la F.O.B.A., don Isaías Marchena M., ha enviado al señor Presidente de la República, el siguiente mensaje cuya copia nos ha sido enviada por la Confederación General de trabajadores Costarricenses con el ruego de darle publicación:

"Señor Presidente de la República  
don Otilio Ulate B.  
San José — Casa Presidencial.

Señor Presidente:

En vista de la grave tensión que prevalece en la zona bananera por negativa tribunal de trabajo tramitar conflicto colectivo y por negativa Compañía aumentar salarios, circunstancias agravadas por represalias contra trabajadores, y dado interés y buena fe demostrados por Ud. en el conflicto, pido audiencia para tratar de obtener términos de arreglo satisfactorios". Atentamente.

ISAIAS MARCHENA M.